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Internacionalización: Criadores chilenos tuvieron importantes sesiones de trabajo en la Sicab 

En la búsqueda concreta de 
nuevos espacios para el desarrollo 
funcional y deportivo de nuestra 
raza, la delegación oficial de la 
Federación Criadores de Caballos 
Raza Chilena sostuvo una serie de 
reuniones con distintas 
organizaciones durante el Salón 
Internacional del Caballo Español 
(Sicab), en Sevilla. 
Una destacada fue la firma de una 
declaración de intenciones para 
desarrollar en nuestro país la 
competencia de Equitación de 
Trabajo, la que se rubricó por parte 
de la Asociación Mundial de 
Equitación de Trabajo (WAWE, por 
su sigla en inglés) su presidente, 
Joao Ralao Duarte, y el vocal José 
Andrés Benito Díaz. Mientras que 
por Chile sellaron este pre acuerdo 
Ignacio Rius García, presidente de 
la Federación Criadores de 
Caballos Raza Chilena; y los 
directores Roberto Standen Pérez, 
timonel de la Comisión Técnica; y 
Mateo Rodríguez Aguirre, 
encargado de la Comisión de 
Funcionalidad e 
Internacionalización. 
Ignacio Rius comentó a 

  

CaballoyRodeo que "queremos dar 
a conocer nuestro caballo en el 
mundo entero y nos han valorado 
mucho. Una de las pruebas 
funcionales que se ha mirado hacia 
Europa es la Equitación de 
Trabajo, con quienes han trabajo 
un grupo de nuestros directores, en 
el que destaco a Juan Pablo 
Acuña, quien tomó contacto con 
ellos. Ahora se dio la oportunidad 
de firmar una declaración de 
intenciones; y expresamos el 
deseo mutuo de trabajar para que 
en la medida de lo posible y, luego 
que lo revise nuestro directorio ser 
parte de esta asociación, veremos 
sipodemos incorporarnos". 
"Esta declaración será sometida a 
la decisión de nuestro Directorio y 
si es positivo veremos las 
posibilidades de desarrollar el 
reglamento, capacitar jurados y 
encontrar cultores. Esta 
organización respeta la cultura de 
cada país y se pueden usar los 
aperos y vestimenta huasa", 
añadió. 
Por su parte, Joao Ralao Duarte 
explicó que "la equitación de 
trabajo es una disciplina ecuestre 

abierta a todas las razas que 
empezó en 1996 en Italia; y que 
tiene cuatro pruebas. Se asemeja a 
la utilización del caballo en el 
trabajo de campo. Una prueba es la 
doma; la segunda es la 
maniobrabilidad, donde se 
superan obstáculo que 
normalmente hay en la vida rural; la 
tercera una prueba de velocidad, 
estás tres son individuales. Luego 
viene una en grupo que es una 
aparta de ganado con tiempo". 
"La WAWE nació en 2003 y 
tenemos 22 países como 
miembros como Portugal, España, 
Francia, Alemania, Suecia, 
Inglaterra, Estados Unidos, 
Sudáfrica, Nueva Zelanda, 
Colombia, Brasil... México entre 

otros. Y ahora tenemos este 
camino abierto para que Chile 
firme un protocolo final de 
incorporación", dijo. 
"El chileno es un caballo con 
fuerza, con equilibrio y que se 
puede adaptar muy a esta 
disciplina", completó. 
Experiencia criolla 
El jinete y adiestrador argentino 
Alexis Reta emprendió hace 
algunos años una aventura junto a 
su familia para asentarse en 
Sevilla, donde tiene un centro de 
entrenamiento y reproducción 
basado en tres caballos criollos, 
que tienen sangre chilena. 
Reta ha podido desarrollar su 
trabajo en España, pero también 
ampliar su radio de acción a 
Francia, Alemania e Italia, donde 
hay núcleos de criadores de 
caballos criollos. Y la idea surgida 
del diálogo con los dirigentes 
chilenos es amplificar su plan a 
nuestra raza caballar en un plazo 
de un año. 
"La reunión me pareció muy 

gratificante porque reunió lo que en 
mi espíritu está y que es mostrar 
las capacidades y bondades del 
caballo para mostrarlo al mundo. 
Así que estaré muy conectado para 
este proyecto de 
internacionalización que me 
parece muy bueno. Quedaron 
armados los lazos y espero 
cooperar mucho", dijo Reta. 
"Me parece muy bueno concretar la 
iniciativa porque el caballo chileno 
lo merece, es una raza que merece 
el reconocimiento y que se 
conozcan sus bondades. Es una 
raza increíble y versátil. Se le 
puede dar una utilidad muy grande 
para muchas disciplinas, y puede 
ser Rienda, Enganche, Equitación 
de Trabajo, etc.”, agregó. 

Mateo Rodríguez, director 
encargado de la Comisión 
Internacionalización, sostuvo que 
"es muy interesante, tenemos 
avances para ir concretando cosas 
que nos abran puertas para el 
caballo chileno. Y se ha ido 
forjando una idea de realizar una 
exhibición del Caballo Chileno en 
Verona, Alexis nos dio esa idea que 
puede ser una muy buena 
alternativa para nosotros". 
El director Roberto Standen, quien 
encabeza las comisiones Técnica y 
Exposiciones, sostuvo que "la 
misión es bastante clara. La idea 
es llegar a Europa con el caballo 
chileno y ubicarlo en pruebas 
funcionales en donde pueda 
mostrar su calidad. Queremos ver 
la posibilidad de traer una 
avanzada de unos 10 productos 
para que puedan competir en 
algunas alternativas. Estamos 
buscando dónde estar y lo de 
Alexis es una alternativa 
importante para que los pueda 
preparar. Ahora tenemos que 

Expo Melipilla: Princesa y Chico Fachoso fueron los 

mejores en una linda jornada en Bollenar 

buscar los caballos que realmente 
puedan competir en pruebas 
funcionales en Europa". 
"Esta es una carrera contra el 
tiempo, tenemos plazo 
autoimpuesto de concretarlo antes 
de un año tener una avanzada de 
caballos chilenos en Europea y 
quizás terminar en Verona, en la 

Fieracavalli de noviembre de 2024, 
con una exhibición con caballos de 
raza chilena impulsada por nuestra 
federación, tal como lo han hecho 
otros países sudamericanos (la 
raza Criolla)", agregó. 
También opinó sobre la firma con 
WAVWVE: "La equitación de trabajo 
es fuerte en Portugal y en varios 
lugares de Europa, en Estados 
unidos está funcionando; y en 
España y Colombia está partiendo. 
Nosotros lo vemos como una 
alternativa donde el caballo se 
puede desarrollar muy bien". 
Otras citas 
Durante la visita a Sicab también 
se establecieron diálogos con la 
Asociación Portuguesa de 
Criadores de Caballo de Pura 
Sangre Lusitana, con la Real 
Escuela Andaluza del Arte 
Ecuestre, con la Asociación de 
Caballos Berebere y Arabe- 
Berebere y con la Asociación 
Andaluza de Montura a la 
Amazona. También se produjeron 
diálogos con criadores de Estados 
Unidos y Francia. 
Y, por su puesto, se forjaron lazos 
importantes con los Criadores de 
Caballos de Pura Raza Española, 
con quienes se efectuaron 
reuniones de intercambio de 
experiencias, y una visita oficial a 
las oficinas de su Registro 
Genealógico y su Laboratorio 
genético. 

Tierra Noble Princesa fueron elegidos 
los Mejores Ejemplares de la Raza en 

la Exposición de Caballos Raza Chilena, que 
la Asociación de Criadores de Melipilla, 
presidida por Cristián Ovalle Vicuña, realizó 
en Bollenar. 
Fue una linda jornada, con mucha presencia 
de niños, unos 800 alumnos de diferentes 
colegios de la zona disfrutaron con jura y con 
la extraordinaria presentación del Cuadro 
Verde de Carabineros de Chile, que una vez 
más deleitó a los asistentes con sus 
ejercicios. 
Con cerca de 40 ejemplares se efectuó la 
jura, a cargo de Guillermo Sánchez, quien 
fue acompañado por la aspirante a jurado 
Teresa Cabezas. 
Santa Ana de Melipilla Chico Fachoso, el 
Gran Campeón Macho de la exposición, 
nacido el 20 de octubre de 2017, es hijo de 
Santa Ana de Melipilla Lindo Chico y Santa 
Isabel Enojada, del criador Agroindustrial 
Alka S.A. y del expositor Alberto Kassis 
Sabag. 
Sobre este ejemplar, el jurado señaló en su 
comentario en pista que "es un potro muy 
completo, nos quedamos con él por su 
elegancia, por su distinción en la pista, por la 
forma en que avanza, por su cuello que va 
hacia arriba, después de una paleta muy 
bien inclinada, musculada. Es un potro 
profundo, cuesta encontrar potros 
profundos, tiene una buena línea superior, 
una bonita grupa. Además, camina bien, 
felicitaciones al Mejor Ejemplar de la Raza 
Macho". 
La Gran Campeona Hembra, Tierra Noble 
Princesa, que fue dos veces Campeona 
Potranca Nacional y ahora compite como 
yegua, nació el 12 de febrero de 2020, es hija 
de Santa Isabel Embustero y Santa Isabel 
Nevería, del criador y expositor Rodrigo 
Miranda Sánchez. 
Guillermo Sánchez dijo que el "mejor 
ejemplar de la raza hembra es la yegua 
alazana, que principalmente le gana a la 

S anta Ana de Melipilla Chico Fachoso y negra, que también es una muy buena 
yegua, por su cabeza, su expresión de 
femineidad, su distinción en la pista también. 
Es una yegua muy completa, profunda, de 
buena línea superior, con una buena paleta, 
con un avance cuello cabeza muy bueno; 
felicitaciones". 
CaballoyRodeo conversó el presidente de la 
Asociación de Criadores de Melipilla, 
Cristián Ovalle, para conocer su balance del 
evento. 
"Estamos muy contentos como directorio y 
yo como presidente, porque salió bien 
bonito. Tuvimos alrededor de 800 niños que 
asistieron de diferentes colegios, más la 
Universidad de las Américas con unos 70, 80 

alumnos, y el público en general. Fue un 
acierto haber traído al Cuadro Verde en 
conjunto con la Tenencia de Carabineros de 
Bollenar. Esto nos da ánimo de seguir 
adelante, crear nuevos escenarios 
mostrando el caballo chileno a Melipilla” 
Con respecto a la jura, dijo que "teníamos 41 
ejemplares, lamentablemente no pudieron 
llegar dos o tres, pero creemos que fue un 
buen número, siendo que cerramos bastante 
temprano las inscripciones y hubo gente que 
quedó afuera. Damos las disculpas, pero a 
nosotros como directorio nos gusta ser 
ordenados, le pedimos al SAG el permiso 
para hacer esta actividad, presentando 
todos los papeles de los caballos como 

corresponde para hacer un buen evento, lo 
más ordenado posible, con todos los 
permisos correspondientes". 
En resumen, señaló: "Fue muy positivo, 
logramos el objetivo y como dije 
anteriormente nos dan ganas de seguir 
trabajando. Somos puros jóvenes en el 
directorio y queremos hacer muchas cosas 
más, como un rodeo para criadores, 
esperamos volver a hacer la Noche del 
Criador y realizar cosas por nuestro caballo y 
nuestra asociación” 
La exposición fue transmitida integramente 
por JP Rodeos Live. 
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